



PAUL-GERHARDT-SCHULE

PAUL-GERHARDT-SCHULE Paul-Gerhardt-Str. 1-3 37586 Dassel

STAATLICH ANERKANNTES PRIVATES
GYMNASIUM
DER EV.-LUTH.
LANDESKIRCHE HANNOVERS

SCHULVERWALTUNG

Auskunft erteilt:
Herr Kleiner

Durchwahl: 05564 9608-220
Mail: matthias.kleiner@pgs-portal.de

Dassel, 21.08.2023

Infobrief 1

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

am Donnerstag sind wir mit schönen Gottesdiensten in das neue Schuljahr gestartet. Schöne Bilder davon finden sich auf Instagram. Es gibt einige Neuigkeiten, über die ich auf diesem Weg informieren möchte:

Personal

Kathrin Muhs-Braun ist seit dem 1. August unsere **stellvertretende Schulleiterin**. Sie ist uns allen gut bekannt: war schon viele Jahre Koordinatorin. Sie übernimmt nun noch ein wenig mehr Verantwortung. Ich bin sehr froh über diese Verstärkung.

Heike Sieberns ist unsere neue **Schulpastorin**. Sie ist vielen schon als Pfarrerin in der Emmaugemeinde in Dassel bekannt. Ich freue mich sehr darüber, dass sie nun auch die Schule betreut. So werden Gemeinde und Schule in Dassel noch ein wenig enger zusammenrücken. Ich freue mich auf gemeinsame Projekte!

Außerdem haben fünf neue Kolleg*innen zu diesem Schuljahr neu bei uns begonnen, von denen einige uns nicht ganz unbekannt sind:

Frau **Heejung Kopisch-Obuch** (Musik) hatte schon im letzten Schuljahr Vertretungsunterricht erteilt

Frau **Rabea Krause** (Kunst) war Schülerin an der PGS

Herr **Tobias Kühn** (Erdkunde, Geschichte, Religion, Musik)

Herr **Felix Lindner** (Erdkunde, Sport, Politik) war ebenfalls Schüler an der PGS

Herr **Alfons Lohrberg** (Chemie, Sport)

Frau **Janina Warnecke** (Deutsch, Religion) war Referendarin an der PGS

Wir wünschen allen Kolleginnen und Kollegen einen guten Start!

Neuer Informatikraum

Informatikunterricht wird ab diesem Schuljahr neu in Klasse 9 und 10 unterrichtet. Während der Ferien konnte einer der beiden Informatikräume neu ausgestattet und eingerichtet werden. An 28 Rechnerarbeitsplätzen finden Schülerinnen und Schüler jetzt optimale Bedingungen für guten Informatikunterricht an neuen Rechnern und Bildschirmen vor. Dafür wurden im letzten Jahr eine ganze Reihe Kolleg*innen zusätzlich qualifiziert, sodass unsere Fachgruppe Informatik nun deutlich gewachsen ist.

Der zweite Informatikraum wird in den Herbstferien auf den neuesten Stand gebracht. Damit haben wir dann vergleichsweise sehr gute Bedingungen nicht nur hinsichtlich der medientechnischen Ausstattung aller unserer Räume, sondern auch für den Informatikunterricht.

Arbeitsschwerpunkte

Im Laufe dieses Schuljahres sollen die Biologie-Fachräume saniert und neu ausgestattet werden. Die Mittel hierfür sind freigegeben. Die Vorbereitungen laufen auf Hochtouren. Im Zuge der Umgestaltung wird es auch Platz für naturwissenschaftliche Projekte geben. Wir hoffen, dass die neue Einrichtung der Räume in den Osterferien gelingen wird, und freuen uns schon auf die Impulse, die von der neuen Ausstattung für naturwissenschaftliches Arbeiten ausgehen werden.

Für dieses Schuljahr haben wir uns außerdem vorgenommen, unsere neuen Fächer Elle (Erfolgreich Leben lernen) und Pro (Projektunterricht), die wir letztes Jahr neu eingeführt haben, weiter zu erproben und zu entwickeln. Dazu gehört auch, dass wir mit jeder Schülerin und jedem Schüler einmal im Jahr ein intensives Gespräch führen wollen. Dieses Entwicklungsgespräch soll dazu dienen, dass jede Schülerin und jeder Schüler gleichermaßen im Blick ist und seine bzw. ihre Entwicklung bewusst reflektiert. Hierzu folgen im Herbst weitere Informationen.

Ein weiterer Schwerpunkt wird sich aus der Evaluation ergeben, die wir im April durchgeführt hatten. Wir wollen die Ergebnisse nutzen, um unsere Schule noch besser zu machen. Bereits in den Vorbereitungstagen zu Beginn dieser Woche hat das Kollegium viele Ideen gesammelt. Wir werden hierfür aber auch Schülerinnen und Schüler sowie Eltern brauchen, die mit uns gemeinsam in Arbeitsgruppen an guten Ideen für solche Verbesserungen arbeiten. Ich freue mich schon jetzt auf die Zusammenarbeit mit der Schüler*innenvertretung und dem Schulelternrat. Die Steuergruppe wird schnell aktiv werden und dafür sorgen, dass die Prozesse gut auf den Weg kommen. Sie wird auch aufpassen, dass wir uns nicht überfordern oder zu viel auf einmal vornehmen.

Dieses Schuljahr wird besonders kurz! Schon im Juni fangen die nächsten Sommerferien an. Das mag den einen oder die andere sehr freuen. Es hat aber die Konsequenz, dass manche Arbeitsphase sehr gedrängt sein wird. Wir werden trotzdem darauf achten, die Klassenarbeiten möglichst nicht zu dicht zu ballen. Manchmal wird sich das nicht verhindern lassen. Dagegen hilft nur ein gut organisiertes Lernen. Also bitte lernt nicht erst kurz vor der Klassenarbeit oder Klausur, sondern teilt euch das Lernen gut ein! Dann werdet ihr erfolgreich auch kurz aufeinanderfolgende Klassenarbeiten schaffen.

Übrigens: Haben Sie Zeit und Lust, mit Ihren Fähigkeiten unser AG-Angebot zu bereichern? Wir würden uns freuen, wenn Sie Ihr Talent oder Ihre Profession in der Paul-Gerhardt-Schule wirksam werden ließen. Das AG-Programm findet im Nachmittagsbereich (Mo, Di, Mi, od. Do 14.10-15.30 Uhr) statt. Wenn Sie Interesse daran haben, junge Menschen für Ihre Leidenschaft zu begeistern, melden Sie sich gern bei Frau Philipp oder direkt bei Frau Ernst (kirstin.ernst@pgs-portal.de). Wir freuen uns auf die Erweiterung unseres Angebots!

Ich wünsche allen einen guten Start in das neue Schuljahr und viel Freude bei allen Aktivitäten in und außerhalb der Schule



Matthias Kleiner